



Presenta Gálvez propuesta alterna de presupuesto

# Busca FAM reasignar 510 mil mdp a gasto

Indica aspirante que se pretende evitar 'cochinito' para uso electoral

CLAUDIA SALAZAR  
Y MARTHA MARTÍNEZ

Encabezados por Xóchitl Gálvez, los diputados del Frente Amplio por México (FAM) presentaron ayer la propuesta alterna del paquete económico para 2024, con ajuste al barril de petróleo y en la petición de deuda por casi 2 billones de pesos.

Gálvez afirmó que se busca evitar el "cochinito" para Claudia Sheinbaum en la elección presidencial y lograr una redistribución de recursos por 510 mil millones de pesos.

Propuso que ese dinero salga del ajuste en el barril del petróleo y de una reducción de 188 mil millones de pesos en la petición de deuda.

La senadora y responsable de construir el FAM planteó una reasignación con el mismo gasto proyectado de 9.066 billones de pesos, sin tocar las prioridades del Gobierno en programas sociales y obras, pero atendiendo el resto de pendientes en seguridad, salud, educación, campo, infraestructura, deporte y cultura, entre otros rubros.



■ Xóchitl Gálvez, senadora y aspirante presidencial, hizo la presentación de la propuesta presupuestal alterna de los diputados del Frente Amplio por México.

Se trata, dijo, de un "Presupuesto para todos" y que tiene objetivos claros: mejorar la calidad de vida de mexicanos y ser responsable con las finanzas públicas.

Implica garantizar, expuso, la continuidad de los programas sociales, y que la pensión de los adultos mayores sea a partir de los 60 años.

"El paquete económico que envió el Ejecutivo federal es irresponsable en su endeudamiento e insensible en la asignación del gasto.

"Se endeudan para gastar un dinero que no tienen y lo derrochan en ocurrencias, en

elefantes blancos que presumen como proyectos de infraestructura y en hacer un cochinito para la campaña de Sheinbaum", acusó.

Junto a diputados del PAN, PRI y PRD, Gálvez afirmó que el Gobierno "juega" con el precio del petróleo.

Explicó que en la Ley de Ingresos se dice que venderán cada barril a 56.7 dólares, pero ayer se comercializó en 82.4 dólares por barril.

"Es el cochinito", gritó en



ese momento el dirigente del PRI, Alejandro Moreno.

Gálvez reclamó que son más de 25 dólares de diferencia por barril de petróleo, que no explican a dónde se van a ir y cómo se van a gastar.

Son al menos 47 millones de dólares diarios que se van, dijo, a quién sabe dónde.

“Casi 2 millones de dólares cada hora, sin ninguna rendición de cuentas. Si a Morena le interesan los pobres, entonces, ¿por qué escatiman la inversión en salud, bienestar, educación y el campo?”, cuestionó la senadora.

El FAM propone ajustar el precio del barril de crudo en 76.7 dólares.

Gálvez exigió que se discuta la propuesta.

“El presupuesto del Gobierno no es de unos cuantos, es de todos los mexicanos, y no debe ser usado para armarle un cochinito de campaña para Sheinbaum ni para cumplir caprichos de grupo.

“Por eso rechazamos que se busque aprobar un presupuesto sin discusión ni análisis. Esto no es la Asamblea Nacional de Cuba o la farsa de Congreso que opera en Nicaragua”, reclamó.

De acuerdo con la senadora, el Gobierno no sólo falló en garantizar el Estado de derecho en actividades productivas, sino ha malgastado en obras faraónicas, sin factibilidad técnica o económica.

“Con el paquete económico del Gobierno queda claro que ya están en el año de Hidalgo, proponen un endeudamiento sin precedentes.

Las morenistas Graciela Saldaña, Rosalba Valencia y Raquel Bonilla, acudieron al lobby del Edificio “E” para gritar contra Gálvez.

## Incrementan asignaciones

En su presupuesto alterno, el Frente opositor propone, entre otros, los siguientes aumentos a diversos rubros:

(millones de pesos)

RUBRO	MONTO
Salud	139,000
Bienestar	116,000
Educación	43,000
Seguridad	20,000
Agricultura	17,000
Desarrollo de ciudades	16,000
Medio ambiente	15,000
Ciencia y tecnología	9,200
Cultura	8,500
ISSSTE	7,250
Economía	6,850
Sedatu	5,500